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热点话题

这几天有条新闻一直是“热点”，这就是合
肥市 16 岁的陶某因求爱不成，将打火机汽油
泼洒在一花季少女的脸上和头部，然后点燃，
使少女遭到严重毁容。对于这件事，原不想作
评，原因是太残忍，残忍得不忍说。

可这两天也在想：到底是什么让这个少年
敢于毁人容貌（特别是毁掉花季少女的容貌，
就等于毁了她一生）？是无知，还是霸道？这
少年的这种霸道又是如何养成的？

不算“胎教”，嫌疑人陶某“作案”时也已经
16岁了，也就是说，从家庭到学校，毁人容貌时
的陶某已经接受了16年的教育。16年啊，怎么
就教育出这么一个“人”来，这不是很可怕吗？

当然，有人会说，这只是“个案”，不必少见
多怪。可真的如此吗？如果你常翻各种都市
报纸，再浏览各大门户网站的“社会新闻”，就
不难发现，“问题少年”，甚至一些有严重问题

的孩子实在不能算少，这不能不引起社会的高
度警惕。

曾几何时，药家鑫杀死了自己开车撞倒的
路人，当时一位心理学专家“分析”说，“药家鑫
杀人是因为他弹钢琴手习惯了向下连续动
作”。那么，这个16岁少年在向花季少女的脸
上头部泼洒汽油时，是否也是一种什么“习惯”
呢？当然，现在看来，这个少年的“习惯”其实
就是一种霸道，就是自己想得到的，如果得不
到，别人也休想得到；不仅别人也休想得到，他
还要让他得不到的“尤物”毁灭。

现在知道，这个少年的父亲陶文为合
肥市审计局办公室主任，其母亲为合肥市
规划局一处长，均为科级干部，因此，对网
上把他们的孩子称作“官二代”，嫌疑人的
父母觉得很委屈，其父陶文在接受记者采
访时就说，“我们就是个小科长，实在称不

上什么‘官二代’”。 （2月28日新华网）
级别确实不高。可级别不高更应该反思，

反思自己平时是如何教育孩子的，当发现孩子
在家中霸道时阻止了没有。这里可以作一个合
理推测，这个陶某在家里一定是受着爹妈及其
他长辈的宠爱，宠爱得孩子觉得他的霸道是天
经地义的，这样久而久之，长辈们对孩子的霸道
习以为常，而孩子也将自己这种原本最要不得
的霸道变成了习惯，出门在外，霸道起来也就

“自然而然”了。直到有一天因霸道害了别人、害
了父母、也害了自己，才如大梦初醒，悔之晚矣。

可见，不管是称作“官二代”还是普通百姓
的家庭，对孩子的宠爱都是极要不得的。而一
旦家庭让孩子养成了霸道习惯，学校对这种孩
子的“挽救”也就无能为力了。这一点，你去问
一问学校，他们一定会给你一个不一定合理但
一定是“合情”的答复。

别让“霸道”成了“习惯”
□晚报评论员 闵良臣

日前有北京网友爆料称从ATM机取千元
现金有6张是假钞。对此银行坚决否认，但有
多位银行内部人士透露，银行现在不敢保证
ATM机取出的钞票是“百分之百真钞”，即有可
能出假钞。 （2月28日《广州日报》）

虽然当事银行对客户从ATM机里面取出
假钞给予了坚决的否认，但是多位银行内部人
士的说法，却远没有这么坚决彻底，而是留了
余地。按照他们的说法，银行现在不敢保证
ATM机里面取出的钞票是“百分之百真钞”，
言外之意有取到假钞的可能。

如果这种说法可信，无疑会带来一系列的
严重后果。比如我们存进银行的是真钱，但是
等我们用钱的时候取出来的却成了假钞；比如
我们费尽周折办理下来了贷款，拿到手里的却

可能是假钱。如此一来，广大储户的权益将没
有了基本的保障，取到手里的是真钱还是假
钱，只能靠个人运气了。

问题是，银行本来就是和钱打交道的，而且
本身就具备反假币的功能，如果遇到有储户使
用假币，银行可以当场予以收缴，但是现在连银
行自己都无法保证自己的钱百分之百是真的，
那哪里还能给出这个保证呢？无论怎么说，保
证钱是真的，是所有银行都该有的底线啊。如
果连这个底线都没有了，银行还能叫银行吗？

早在去年11月，成都的媒体披露，有银行
的职工利用工作之便，一次次将双手伸向自己
管理的取款机，窃取里面的现金，从2006年到
2010 年，一共从 10 余台取款机上窃取人民币
108万元。既然他能如此轻而易举地从ATM

机上窃取现金，那么他自然就能把里面的真钞
换成假钞，对此，银行作何解释？

媒体通过深入调查采访发现，以现在的科技
水平，机器出错，放过假钞的可能性确实比较小，
但是人为的因素，就不好说了。正如银行内部人
士表示的那样，“银行也不敢保证每一个银行职
员都没有这方面的心思，只能说银行的系统是没
有问题的”。系统没问题，但人有问题，也就意味
着银行的内部管理有问题，你不能因为自己的内
部管理存在漏洞而让储户来买单吧。

所以，面对全国各地不断出现的客户从ATM
机里面取出假钞的传闻，银行不能简单粗暴地一
概否认，而应该正视问题，加强内部管理，弥补安
全漏洞。否则，当每个储户从银行取了钱都要找

“第三方”鉴定真假，那才是对银行莫大的讽刺。

读者来信

银行的钱也不保证“百分之百真钞”？
□苑广阔（广西）

河南省
报纸新闻
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“AV女优进校园”刺激了谁的兴奋点
2月 27日，华师性学教授彭晓辉在微博上

发表声明称，由于反响过大，恐听课人数过多，
出于安全考虑，决定取消日本前女优红音萤进
课堂与大学生交流的计划。2月 23日，一条关
于华中师范大学教授彭晓辉欲请日本前 AV
女优红音萤到华师上课的消息，在各大微博上
疯转。 （据2月28日《武汉晚报》）

如果说，取消日本前女优红音萤进大学讲
课的原因，或是担心活动的组织会对大学生身

心健康造成不良影响，或容易对我国传统文化
造成一定的冲击，那么，这样的“取消”无可厚
非，也让人欣慰。然而，让人无法理喻的是，取
消这一计划的原因，是因为得知日本女优进校
园活动后，极大地调动起来很多人的“兴奋点”，
而这也充分暴露出当下一些公众“苍蝇逐臭”般
的不良心态。

近年来，“艳照门”、“拜金女”等负面事件的
主角们，居然备受一些年轻人追捧，而更令公众
感到费解的是，一些不负责任的媒体为了获取

公众眼球，居然把“艳照门”的主角请上栏目当
嘉宾，媒体如此这般举措，势必会对广大青少年
造成误导，也容易引发不良文化的盛行。我们
中华民族是一个传统国家，即便在当前着力改
革开放的大环境下，我们也应当遵从我们的传
统文化。

按理说，“AV女优”是专门从事色情录像行
业的女性演员，对于从事这项工作的人们来说，
本该受到我们的排斥。然而，在日本AV女优苍
井空、小泽玛莉亚纷纷前来中国“淘金”时，华中
师范大学教授竟试图让AV女优进入校园为学
生上课，实在让人觉得荒唐。而“AV女优进校
园”，一时间更是激起了很多人的兴奋点，面对如
此尴尬的现实，想必值得社会各方认真反思。

陈国琴

城市无须从高楼上找自尊
中国第一高楼有可能移步武汉。有消息

称，正在兴建的中国第二、世界第三高楼——
606米武汉绿地中心，目前正计划更改规划进
行拔高，很有能超越632米的上海中心大厦，成
为中国第一高楼。城市对于现代化的追求，应
该值得尊重。在一段时间内，人们对于城市现
代化的认识，常常是通过高楼体现的。某城市
规划学者曾经多次说过，“我们不能与风景试
比高”。对于城市来说，规划高度，保护天际
线，把建高楼的热情转化为更好地设计提升城
市，更能提高人的宜居指数，更能提高城市的
现代化指数。但需要强调的是，城市没有必要
在高楼上找自尊，城市的现代化与高楼也没
有必然关系。 ——《法制日报》

遏制药品过度包装需加快立法
提起豪华包装，大家很容易想到烟酒、月

饼、电子产品或其他礼品。事实上，近几年来，
药品的外包装也刮起了“豪华风”，甚至愈刮愈
烈。作为商品成本的要素之一，药品包装的豪
华与简洁，决定着价格的高低。几年前媒体
报道，同一种药品，同一厂家生产，只是外包
装不同，在汕头的零售价和原产地的零售价
竟相差10倍。这种情况，跟“天价月饼”和

“天价粽子”一样，都是过度包装惹的祸。由
此来说，加快药品包装标准的制定，以及限制
商品过度包装方面的立法，是一项基础性工
作。作为一项特殊性产品，药品比月饼等产
品，在管理上更加迫切。尽管近年来“高价药”
已经成为一个社会性问题，但对造成药价虚高
的过度包装等问题却没有及时的治理，这值得
相关部门的反思。 ——《新华每日电讯》

20万张脸被毁 只因虚荣?
近日有媒体报道，在中国整容整形产业兴起

不到10年中，平均每年投诉近两万起，一共20
万张脸被毁容。在美容产业的大潮下，单单指
责美容产业贪婪太过片面。只要这个世界美有
一个单一的标准，就不能遏制一些人追求美的
冲动。人不是计算机，总带有一些非理性，有些
人即使做计算机也要当苹果，把自己打扮得嫩
白透亮。因此，取缔于事无补，加强管理提升医
技才是现实之举。但是，仅仅规范产业离完美
还很远。在所谓的“拉美陷阱”中，人均GDP超越
了一定的水准，老百姓有了一定的消费能力，但
是经济发展贫富分化、城市失衡，穷人更需要一种
美丽的幻觉来改变自己、抚慰心灵。于是上帝的
手术刀给了他们残存的希望。这是一种致命的
自由，更是一种致命的虚荣。 ——《钱江晚报》
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省委书记卢展工谈到“务实”时曾强
调：务实是一种能力，更是一种境界；是一
种作风，更是一种素质；是一种标准，更是
一种形象；是一种持续，更是一种提升。

加快推进新型城镇化建设，强调务实
重做、务实发展，是为提高能力，涵养境
界。加快推进新型城镇化建设，“六个切入
点”六个方面的工作，事无巨细。具体工作
推进的过程中，肯定会碰到这样那样的困
难，经历或大或小的挫折，承受各种各样的
压力。困难面前，挫折面前，压力面前，是选
择旁门左道的投机取巧甚至是铤而走险，还
是步步为营、稳扎稳打、务实重做，考验着各
级党员领导干部的能力。新型城镇化建设
过程中，工作能力、决策能力逐步提高的过
程，亦是涵养境界的过程：只要务实重做、务

实发展化为习惯，成为境界，我们的新型城
镇化建设，必能扎扎实实，根基稳健。

加快推进新型城镇化建设，强调务实
重做、务实发展，是为培养作风，提升素
质。作风的培养、素质的提升，非一日所能
完成。正如我们看到的那样，在处理事务、
给出决策、作出判断、履行程序的过程中，
总有个别领导干部，或者因为懒惰，或者出
于利益和人情的考量，或者经受不起各种
现实诱惑，未能将务实重做、务实发展坚持
到底。必须认识到的是，新型城镇化建设
方方面面的工作，都是相互衔接、互为协调
的。一个项目和工程一个环节出了问题，
势必会对整体进度产生影响；一个“链条”
中的一个环节出了问题，势必会导致整个

“链条”扭曲。放眼全国，类似的例子，不胜

枚举。如何将“务实”养成作风、化为素质，
对广大党员领导干部而言，均是考验。

加快推进新型城镇化建设，强调务实
重做、务实发展，是为规范标准，树立形
象。有呼吁，有倡导，还应该有机制保障。
因为，总可能有个别领导干部，将看看文件
当传达，将开开会议当落实，将喊喊口号当
推进。所以，必须加强组织领导，建立权责
明晰、分级负责的领导机制；必须加强督促
检查，建立主动作为、高效推进的落实机
制；必须加强绩效监察，建立权责一致、奖
惩分明的考核机制。有了机制作为兜底，
有了规范作为参照，务实重做、务实发展也
就会被步步求实地奉行，会被全无打折地
执行。对民众而言，正是因为能从近在咫
尺的、与切身利益休戚相关的工程和项目

中，感受到了“务实”作风和“务实”氛围，党
员领导干部求真务实的形象，自然也就树
立起来。

加快推进新型城镇化建设，强调务实
重做、务实发展，是为持续求进，全面提
升。“务实，就是要坚持想好了再说，说了就
要做，说到做到、说好做好。”这是最为基本
的要求，同样应该成为行动纲领。“知之愈
明，则行之愈笃；行之愈笃，则知之益明。”
加快推进新型城镇化建设，需要这样的求
真务实持续求进、全面提升，加快建设郑州
都市区，早日建成全国重要的区域性中心
城市和最佳宜居环境城市，在全省率先走
出一条新型城镇化引领“三化”协调科学发
展的路子，同样需要务实重做、务实发展贯
穿始终。

务实重做，务实发展
——以新型城镇化为引领、加快郑州都市区建设系列评论之七


